
ИНТЕРВЬЮ

Секрет успеха от Василия Бреховских

С каждым годом финансовая ситуация в регионе становится все более 
напряженной. Растущий госдолг вследствие недостатка cобственных 
финансовых средств в субъекте РФ проецируется на муниципалитеты в виде 
сокращения местных проектов и программ. Повлиять существенно на 
ситуацию и «выбить» деньги именно для своей территории, областные 
депутаты уже не могут. «Теперь мы лишь утверждаем основные параметры 
бюджета», - поделился в ноябрьском номере «Нового Котласа» Андрей Палкин. 
Но, несмотря на недостаток средств в области, отсутствие возможности 
участия в распределении финансовых потоков, как это было в предыдущих 
созывах, депутат Архангельского областного Собрания, директор средней 
общеобразовательной школы № 18 Василий Бреховских уверен, что опускать 
руки нельзя. Его жизненное кредо - работать усердно, качественно и много, а 
если понадобится, и за двоих. Главное, чтобы был результат.
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В этом интервью Василий 

Петрович поделился планами 
на будущее, рассказал о ре
зультатах за год и открыл свой 
секрет успеха.

- Василий Петрович, боль
ше года прошло со дня Ва
шего избрания депутатом 
областного Собрания, счи
танные дни остались до окон
чания 2014-го. Самое время 
подвести итоги... Расскажи
те, каким был для Вас уходя
щий год и насколько сложно 
совмещать депутатскую дея
тельность и руководить шко
лой?

- Деятельность областно
го депутата, работающего в 
школе, основывается на трех 
направлениях. Первое - это 
школа, учащиеся, их родите
ли, люди, которые поддержали 
меня на выборах в сентябре 
2013 года. Я несу перед каж
дым из них персональную от
ветственность за свои слова, 
за то, что я хочу сделать для их 
детей. Поэтому основное вни
мание - ученикам и их роди
телям. Моя задача, как дирек
тора школы, - максимально 
подготовить ребят к взрослой 
жизни, к будущему.

Второе направление - это 
встречи с населением. Регу
лярно их провожу, стараюсь 
помочь гражданам в решении 
любых проблем. Здесь у меня 
выработан определенный ал
горитм действий: по заявле

ниям людей сначала разъяс
нительная работа с руководи
телем, если, скажем, вопрос 
касается трудовых, договор
ных отношений, выполнения 
каких-либо услуг, либо прос
то человеческого отношения 
к проблеме человека. Дается 
определенный срок для реше
ния проблемы, потом встре
чаемся все вместе, и проблема 
решается. Хуже, если пробле
ма не местная, а областная, 
тогда не все удается сделать, 
чиновники имеют свои взгля
ды на проблемы людей.

прежде всего, касающихся де- 
тей-сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей.

Ну а если говорить о слож
ностях в части совмещения 
нескольких должностей, то 
здесь буду краток: меня они 
никогда не пугали. Даже в го
лодные 90-е, когда нечем было 
кормить детей в школе, сам на 
своем автомобиле привозил 
детям булочки со столовой из 
Лименды. Кстати, после этого 
мы первые в городе наладили 
работу своей школьной хоз
расчетной столовой.

Вручение аттестатов выпускникам в 2014 году

Я являюсь заместителем 
председателя комитета област
ного Собрания депутатов по 
образованию и науке, отсюда 
и третье направление деятель
ности. Это подготовка и ана
лиз существующих докумен
тов, связанных с реализацией 
в регионе «майских» указов 
Президента РФ, Федерального 
закона и закона Архангельской 
области «Об образовании», а 
также рассмотрение вопросов,

- Вы сказали, что задача 
директора школы макси
мально подготовить учени
ков к будущему. Речь идет о 
качественном образовании?

- И не только. Безусловно, 
качество образования играет 
ключевую роль в формирова
нии личности. Хорошие зна
ния - уверенный трамплин 
во взрослую жизнь. Однако в 
школе мы предоставляем уче-
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никам возможность не только 
получить полное среднее об
разование.

В 2014 году мы внесли кор
рективы в работу Сильное 
звено в школе - это учебная 
деятельность. Из года в год 
учащиеся 18 школы завоевы
вают большее количество, не
жели ученики других школ, 
призовых мест на городских 
олимпиадах. Не стал исключе
нием и 2014 год. Это говорит 
о высокой квалификации пе
дагогов, заинтересованности 
и целеустремленности наших 
учеников. Поэтому на этом де
лаем особый акцент.

С сентября 2014 года мы 
начали создавать базу по изу
чению правил дорожного 
движения в начальной шко
ле на практике, а не в теории, 
и с возможностью получить 
рабочую профессию «води
тель автомобиля» в старшем 
звене. На специально выде
ленной пришкольной площад
ке начерчен нерегулируемый 
перекресток с пешеходными 
переходами, мы закупили све
тофор, переносные дорожные 
знаки, установили хорошее 
освещение, сделали площадку 
для обучения вождению авто
мобиля, одну из лучших в го
роде, получив положительное 
заключение областной ГИБДД. 
На обустройство этой площад
ки затратили около 700 тысяч 
рублей внебюджетных средств 
только с сентября по декабрь.

У выпускников школы есть 
прекрасная возможность по
лучить водительские права 
уже в школе, что дает им кон
курентное преимущество пе
ред другими выпускниками. 
Особенно это актуально для 
парней, которые при выходе 
из школы могут работать во
дителями.

- На одном из совещаний 
у Главы МО «Котлас» А. В. 
Бральнина с директорами 
школ Вы продемонстрирова
ли грандиозный проект по 
строительству стадиона. Как 
дела в этом направлении?

- Возле 18 школы действи
тельно планируется строи
тельство стадиона. При помо
щи всех органов власти нам 
удалось добиться выделения 
из регионального бюджета 
одного миллиона рублей на 
строительство легкоатлети
ческой дорожки протяжен
ностью 200 м. К сожалению, 
деньги поступили к нам толь

ко в августе. По результатам 
конкурсных заявок контракт с 
выигравшим ИП «Дружинин- 
ский» был заключен только 1 
сентября. Покрыть трехсанти
метровым асфальтовым слоем 
дорожку предприниматель до 
наступления холодов так и не 
успел. В полном объеме вы
полнить работы согласно кон
тракту ему не удалось. Даль-

На пришкольной площадке

нейшее строительство будет 
продолжено уже в следующем 
году.

В программе по строитель
ству стадиона одной из фи
нансовых составляющих были 
предусмотрены и внебюджет
ные средства школы в размере 
300 тысяч рублей.

Нам очень важно постро
ить стадион. Наши дети - мно
гократные победители горо
да в школьной спартакиаде и 
спортивных мероприятиях в 
различных видах спорта. Им 
нужна соответствующая спор
тивная площадка. Но задача не
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только в том, чтобы занимать
ся физкультурой, мы хотим 
приобщить ребят и их родите
лей к занятиям спортом. Ста
дион будет доступен для всех 
жителей окружающих домов.

И даже если область и город 
не смогут в дальнейшем помо
гать в строительстве стадио
на, мы сами будем вкладывать 
свои внебюджетные средства, 
но в этом случае строительст
во растянется на несколько 
лет. Общая стоимость проек
та - строительство стадиона 
и оснащения прилегающих к 
нему спортивных площадок - 
15 миллионов рублей.

стилю работы. График действи
тельно плотный. В 6 часов 
подъем. Обязательно зарядка. 
В 7.30 уже на работе. Около 21 
часа возвращаюсь домой.

и тоже берут лопаты и вместе 
со мной снег убирают. Помога
ют по собственному желанию! 
Убеждать, разговаривать - 
бесполезно. Повторюсь, нуж-

Наше главное преиму
щество - это то, что мы можем 
существовать независимо от 
бюджета. Все ждут, что даст 
город, что даст область, а мы 
рассчитываем, прежде всего, 
на свои силы. Если даже сов
сем прекратится финансиро
вание, мы жить будем, потому 
что развиваем внебюджетную 
деятельность, а не опускаем 
руки.

- Вы уделяете столько вни
мания школе, знаю, что сами 
ведете занятия, ездите регу
лярно на сессии областного 
Собрания. Хватает времени 
на семью и успеваете в таком 
жестком ритме отдыхать?

- Дети у меня уже взрослые, 
а жена за годы совместной жиз
ни давно привыкла к моему

- Ваша биография являет
ся для учащихся школы на
глядным примером того, как 
нужно жить и работать. Вас 
искренне ценят и уважают. В 
чем заключается Ваш секрет 
успеха?

- Просто так ничего не дает
ся. Нужно очень много рабо
тать. Обязательно вести здо
ровый образ жизни.

По утрам я убираю снег 
возле школы, и мне это нра
вится! Труд на свежем воздухе. 
В то же время я на собствен
ном примере показываю ре
бятам, что нужно уметь делать 
все, не бояться любой рабо
ты. Бывает иногда и так: иду 
я с лопатой на пришкольную 
территорию сугробы убирать, 
старшеклассники увидят меня

но показывать на собственном 
примере!

Или, предположим, прово
дим в школе соревнования для 
старшеклассников по трое
борью: гонка на лыжах 5 км, 
стрельба и жим гири 24 кг. Я 
участвую - и они все участву
ют.

Поэтому секрет успеха ди
ректора образовательного уч
реждения - это показывать 
все на собственном опыте, а 
не в теории. Ребята смотрят на 
руководителя и сами такими 
же становятся. Все просто!

- Василий Петрович, спа
сибо за интервью!

Беседовала 
Екатерина Семенова
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